CIRECTOR MIGUEL C AVILES

OFICINA IMPRIBNTA NAZIONAL

ORGANO DEL ESTADO

ACAGOTANDA GLEGATO ENLOYO TELEPHONE SOLO . .

Año XXVIII.-No. 6173 }

PANAMÁ, MIÉRCOLES 9 DE DICIEMBRE DE 1931

VALOR. B. 0.05

Consejos Utiles para Avicultores, Ganaderos e Industrias Caseras

Ventilación y temperatura de los gallineros.

gallineros

Uno de los requisitos más indispensables en la construcción de gallineros, es el de obtener una buena ventilación, sin provocar corrientes de aire. Se ha calculado que el aire propio para la respiración no debe contener más de nueve volúmenes de anhidrido carbónico, en diez mil volúmenes de aire. Las gallinas necesitan el doble de oxigeno que requiere el hombre proporcionalmente. El aire del campo contiene alrededor de 3 volúmenes de anhidrido carbónico en 10,000 de aire, y aun no es posible construir una casa que tenga aire tan puro como el del campo; es posible alcanzar óptimos resultados el los gallineros, dejándoles el frente abierto con aitas y anchas vocanas sin vidrio, pere cuibertas con museea los kattueros, dejandoles el frente abierto con altas y anchas vontanas sin vidrio, pero cubiertas con muse-lina cruda, de modo que el aire puro entre y el viciado salga constante-mente sin provocar excesivas corrien-tes de aire. tes de aire

Es de aire sin provent excessivas corrections de aire en experience con verano muy callente, so acostumbra construir un ventidado: (respiradero) inmediatamente debaio del techo en la parte posterior del gallinero, y a todo lo largo de la pared, precisamente para que circula el aire entre el techo y el cielo raso que se construye a poece centimetros del techo, y solamente en la mitad posterior del gallinero. En otras palabras, con el techo y el cielo raso construído hasta la mitad, se obtiene una especie de sifor que arracta facia a ritin el aire callente del facine del gallinero sin alcanzar a protocar corriente.

del frente del gallinero sin alcanzar a pravocar corriente.

La temperatura ideal para un gallinero seria aquella que fuera más o menos uniforme y constante, sin cambles bruscos darante las diferentes horas del dia, y sin extremos de calor en el vetano ni de frio en el interno.

En cinarán caso, el frio del intierno dello ser tan grande que puscia heiar las erestas de las aves. Una buena construcción, betante el reficio y una conveniente alimentación combaten el frio eficarmente. Es particularmente del su que, Las aves en buena calla telerante del cuerto de las que, Las aves en buena calla telerante menoracturas la fisas tra así contrator a femperatura sen el remontación de las que, Las aves en buena calla telerante menoracturas la fisas tra así contrator a femperatura sen el remontactura de la gallación de ventillo en la construcción del gallación de ventillo e centra con la construcción del gallación de ventillo e centra el galline o detante los dias escesivamentes enformedadas del ventillo e centra del conference.

El Arte de Ordeber

- Se precentas, el siguiente metals de estidar reco eltener el relatino de l'eche en enablad y siquen, en materia grasa:
- Oren's rapidamente, la lentima bace pender une parte de la materia grasa de la leone.
 Onledar a fondo, haste la úl-tima gotar la ditima behe es la me-jer.
- jer.

 3. Ordefor a las mismas horas
 tedes les dias.

 4. Ordefor en cruz, es defr un
 perin de adclante de la deredia con
 un petion de atras de la imprisest, y
 después vieccessar la leste producida
 es así más abuniante que ordefordo paraclelamente los des pezacios de
 cada la la.
- 5. Ordeñar con los cinco dedos, o sen con tuda la mano, en inzar de empliar di linike y di pulcini defento may común entre las lecheras.
- muy contan entre las lecheras.

 6. Para ordolfa las vacas primeriras y esculvas, lecratarles una maret pero, no castigarles jamas.

 7. Tener s'empre las manos lanpias, lo riesmo am las prenes de las
 vacas y los messiles de la lechefa.

 S. Darante el aciedo eviar refe-

- lo que pueda distraer, asustar o impresionar a las vacas.
- 9. Procurará que los animales conserven la mayor tranquilidad.

Los que no observen todas estas prescripciones obtendrán infalible-mente menor cantidad y calidad de losba

Ganado Bovino Enjermo de Sarna

Para combatir la sarna en el ga-nado vacuno, los tratamientos a base de una preparación sulfocálcica cons-tituyen el remedio más eficar. Esta preparación se hace como sigue:

Flor de azufre 24 libras Cal no apagada 8 libras Agua 100 galones

Apáguese la cal hasta formar una Apaguese at tal fasta formar una pasta espesa; anidasele la fior de azulre, cernicadola, y revudivase blen el todo. Echese esta mezola en un caidera con 25 o 30 galores de agua y hiervase por espacio de una hora por lo menos mejor dos horas.

Después se deja que se asiente la masa color de chocolate así formada, se extrae el liquido claro y ambarino y se le agrega agua hasta formar 100 galones. Esta discheción debe usarse a una temperatura de 38 grados centigrados. Cuando existe an gran unimero de animales enfermos, lo mejor es construir un tanque o baño especial para poder bañarlos con el agua saturada con esta preparación, dejándolos en el baño durante unos dos nitutos por lo menos, hasta que todas las heridas y costras se encuentren perfectamente saturadas. Si sólo se trata de unos cuantos animales, entonces puede curárseles a mano, usando un cerillo o bruza bien fuerte y restregando y empapando bien todas las partes del animal. El segundo tratamiento habrá de efectuarse siempre sote dias después del primero, pues, de lo centrario, los huevos del por sisto volverán a dar nacimiento a una rueva generación de insectos, valviendo a infectar el animal. Sablendo hacerlos debidamenta. Ins dos tratamientos sucien ser suficientes.

Cómo claborar en la finca vino o vi-nagre de cawlquier fruta.

Por el Dr. ANGEL C. ESTAPE,

Del jugo de cualquier fruta se puede hacer vino. La uva da jugo, de cse jugo se hace "vino de uva"; la naranfa da jugo y de ese jugo se hace "vino de naranja"; y lo propio es aplicable a la piña (anana), al pidatano, a la guayaba, a la fresa, a la manzana y a múltiples otras frutas.

otras frutas.

Todo vino, no es más que un jugo de fruta que ha sido sometido a una fermentación adecuada. Todo vinagre, no no es más que un "vino agrio", por tanto, si de los jugos de la frutas se puede hacer "vino", de esos mismos fugos se puede hacer "vinogre".

"vinagre".

En los países tropicales, el sol y el clima son favorables a la rápida fermentación de los jugos, y por el benemos que cuando en países como Francia e Italia, donde se hace mucho vino, se necesitan ocho o más moses para que se producen la debida fermentación, en los trópicos, por l favor del clima, la formentación de los jugos es mucho más rápida, al extremo de que es sólo cuestión de veinte, veinticinco o treinta días a la sumo.

La receta que soul se de receiva de sumo.

le sumo.

Le reesta que aqui se da no es para fines "industriales", sino para fines "enseros" y para que ecada cual sepa preparar su propio vino en la misma finea donde se recege la primera matecia. Ello puede hacerse con men la facilidad, no se necesitan a "erabimesa si aprator especiales, sino simple actuale en la medida, primeinal mente en fo que se refiere al incrediente ricordura".

Los dellos aparatos que hacen fal-

Los únicos aparatos que hacen fal-ta son: un garrafón de vidrio, un caindar, un exprimider, un embudo de Vidrio o de metal esmaltade, un jarro o medida, papel o algodón de Silvear, un trapito impio y un cor-delito.

filterer, un trapito l'impio y un cordicitio.

Los ingradientes que se necesitan
sont Jugo de frotta agua, azócar crude de cala y ievadura, comicando
be tres primeres en partes insules
por volumen. El ingradiente "azólcur" ha de ser prechamente azólcur" ha de ser prechamente azólpercientia, rut y apal ce chode radra, podestos desir, in mayor difficultura, o solar el saber la cantidad
sente de levadaria que hemos de emphar; pero esta aparente difficultad
pertir desicionadas si, en vende un sacur arabien secuciones, pe esta levariar a Fresca" en es vende en ascur arabien secuciones. De esta levariar a Fresca" en esta de entre
precisa de signo-ración (2 gatrades legis) de la parte.

El al constala de signo-parte.

El al constala de la constallas de co
constalas. Así es que para 24 botelas de annestro vica hecho en casa te
constalas de recentar de la color

El al corcelia del vilno— Como un

signola vano.

Elatoración del rino.— Como un ciemido, vamos a suponer que se truta de vice de maranja. Com un cuentillo, partimes las frutas en dos, trata de vice de merajie. Con un inchillo partimos las frutas en dos, extrasamos el juro hasta completar tres larros, que clamos y reclamos, per medio de los lucidos de vieros de construtos arros, que como tres de agua en el garros escados por el mismo propo, estados en el garros de periodos de tentos de agua verte el propos, disolveras una nascriba de Theyadura Presea" en medio acos de agua y la centamo se el garros de la como de ya homos cenada anteresta de agua y la cenamo en el garros el juro, el agua y la cenada.

Pasa a la página regunda

PODER EJECUTIVO NACIONAL

PRIMER DESIGNADO ENCARGADO DEL PODER EJECUTIVO

Doctor RICARDO J. ALFARO Despuebo Oficial: Residencia Presidencial.

SECRETABIO DE GOBIERNO Y JUSTICIA.

Des GUILLERMO ANDREVE

Despacho Official: Palacio de Goblerto, segundo piso, Avenida Central y Calle Tercera....Casa particulas: Calle Nueva, N. 1.... Tercer piso derecha.

SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES,

Don ENRIQUE GEENZIER Despacho Official: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenido Central.—Casa particular: Hotel Cantral.

SECRETARIO DE HACIENDA Y TESORO,

Don DARIG VALLARING Desgacho Oficial: Palacio de Gobierno, primer piso, Avenida Central.—Casa particolar: Calle Primera Nº 16.

SECRETARIO DE INSTRUCCION PUBLICA,

Licenciado JEPTHA B. DUNCAN

Despacho Oficial: Edificio de Cocreas y Telégrafos, tercer piso, Avenida Central, Piaza de la Independencia.—Casa particular: Avenida Sur Nº 26.

SECRETARIO DE AGRICULTURA Y OBRAS PUBLICAS,

Doctor DAMASO A. CERVERA

Despacha Oficial: Palacho de Golferno, tercer piso, Avenida Central —Casa particular: Calle Cuarta No 30.

CONTENIDO:

PRESIDENCIA

Editorial

Darmo N. Oni de 2 de Distanbre

Secretaria de Gomerno y Justicia Decreta Nº 211 de 3 de Diciembre

SERVICEN SECTION Resolución Nº 273 de 3 de Dia.

Resolución Nº 75 de 2 de Dielembre Resolución Nº 75 de 2 de Dielembre Resolución Nº 77 de 3 de Dielembre Resolución Nº 78 de 2 de Dielembre Resolución Nº 79 de 3 de Dielembre Resolución Nº 79 de 3 de Dielembre

Le louis de Instrucción Civica.

Se ión de Correos y Telégrafos

Corsejos Utiles para Avicultores. Sanadores e Industrias Caseras.

SECRETARIA DE INSTRUCCION PUBLICA Delladonas del Registro Público

CONSEJOS UTILES

Viene de la primera página

Con el trapito limpio, sencillo, no doble, taparnos la boca del garrafón, amarrando el trapito al cuello, firmemente, con el cordelito. Pongamos ahora el garrafón en un rincón de la cara y diamosla pió reconocio.

mos ahora el garratón en un rincón de la casa y dejemoslo ahí por espacio de 20, 25 6 30 días, cuando más, y entonces lo filitramos y parodemos tomar nuestro sabroso vinito hecho en casa.

Es importante tener presente que el garratón o envase en que se pongan los ingredientes a fermentar, no se debe llenar hasta arriba, sino so-lamente hasta la mitad o algo más, de manera que haya en el expansión suficiente para la fermentación; tampoco se debe ponerle un corcho, pues en este caso, los gases de la fermentación no tendrían salida y el gaen este caso, los gases de la termen-tación no tendrían salida y el ga-rrafón o envase de vidrio se reven-taría; por ello hay que cerrarle la boca con un trapito sencillo, para que los gases puedan salir por entre la

tela. Si se usa un envase de vidrio que no sea un garrafón, éste debe sor de los de boca estrecha.

Terminada la fermentación, a los 20, 25 6 30 días, el vino se decanta o, mejor dicho, se filtra v se embotella. Las botellas se tapan con corcho y se guardan. Entonces ya el vino se puede tomar y, si se guarda, mientras más viejo mejor está. Si, por alevna circunstancia, el vino ca, mientaras mas viejo mejor estra. Si, por alguna circunstancia, el vino quedare agrio, échesele un poquito de creta o de bicarbonato de soda, a discreción, para neutralizar esa aci-dez. dez

dez.

Elaboración de vinagre.— Se proce en igual forma, sólo que no se
le pone la "levadura", y, en vez de
hacerlo en un garrafón o envase de
vidrio de boca estrecha, se hace en
un envase de vidrio de esmalte que
sea de boca ancha, sin tapario o, melor aun, en un tonel o barrica de madera, sin tapario. A los 20 o 25 dias
tenemos "un buen vinagre hecho en
casa", con frutas de nuestro propio
huerto.

Poder Ejecutivo Nacional

PRESIDENCIA

DECLARASEINADJUDICABLE PROVISIONALMENTE UNA FAJA DE TERRENO NACIONAL

Terrero. Que con ese fin el Con-sejo de Cabinete acordó, en sestón del 18 de Nicienthre pado, que se declare inadjudicable una faia de terreno de treinta kilómetros de an-cho a la largo de la frontera proba-ble con Costa Rica, y

Cuerto. Que per el erdinal é: del artical? 206 del Cifico Fiscal el Poder Elecutivo está facultado pa-ra decretar, con el enrácter de pro-visional, la medida acousejada por el Consejo de Gabinete.

SECRETA:

Articulo 1º Declárase insifudira-ble a individuos o compañías ex-tranjeras los terrenos compronitios dentro del drea que en seguida se des miles

describer

"Darriendo de la Ponta Burica se sura la costa hacia el Norte fanta Parero Armuelles: de ain por la misma costa, en discretion Nordeste hacta la destarburatura del rie Cortedor y continanta vor la cellia del mar, al Oeste, hacia la desembaciona de la contra del rio Chiriqui Vieja y se sube este rio unos 41e kilómetros: de audi al Nordeste hacia un punto situado a 2 kilómetros al eccidente del pueblecio de Tijeta; de nqui se continda en dirección Norce Nordeste, por unos 14 kilómetros, casi en linea recia, hasta llegar a un panto per unes 14 Enometros, east en 16 nea recta, hasta llegar a un punto situado entre los rios Planacal y El Majagual, como a 2), Elimetros al Oriente del primero de estos fos rios

DECRETO NUMERO 209 DE 1931

(DE 2 DE DICIEMBRE)

por el cual se declara inadjudicable provisionalmente una faja de terreno nacional.

El Primer Designado En Ejercicio del Poder Ejecutivo, en uso de sus facultades legales, y consensada para el Estado el artículo 17 de la Ley 29 de 1925, dispone que "en una faja de territorio de treinta kilómetros de las fronteras terrestres, una vez que éstas siena de limitadas, sedo podrán adquirir títulos de plena propiedad del suelo los nacionales panamedos", agregando a la vez que éstos títulos serán intransferibles a ciudadanos o companias extranjeras".

Segundo.—Que se hace preciso tomar medidas que garanticen el cumplimiento de esta disposición legal, cuando sea llegado el caso de aplicario de esta disposición legal, cuando sea llegado el caso de aplicario, en lo que se refiere a los terrecos macionales contiguos a la frontera con la República de Casta Rica, sobre la vertiente del Pacifico, donde se están estableciende an la actualidad individuos y companias extranjeras;

Tervero, Que con ese fin el Consejo de Gabinete accordi, en esson ta estribución hasta la citada Punta Flurica, se cierra el polígeno".

Articulo 2º Los fitules traslati-os de ornigio que se hayan expedi-to se expidan a fuvor de maciona-i punanchos, sobre terrenos com-rendidos dentro del área descrita-rel articulo anterior, sen intras-ribles a ciudadanes o compañías trasferas.

Articulo 3º Los efectos de este De creto essentin connello por ficher sido formarcides los limites con la Rega-lica de Costa Rica, se essé en el cisco de opticar la discosición conte-ri la en el archello 4º de la Ley 107 for 1028, sue solvara el archello 71 la fu Luy 20 de 1925.

Conuniquese y pobliquese.

Dalo en Panama, a log 2 días del mos de Difembre de mil neverientes treinta y una

R. J. ALFARO. El Secretario de Agricultura y O-bras Public**h**, encorgado de la Se-costaria de Gobierno y Justicia,

Damaso A. Cervera. El Secretario de Relaciones Este-

ENRIQUE GEENRIER El Secretario de Hacienda y Te-Dario Variarino

El Secretario de Instrucción Pú-

JEPTHA B. DUNCAN.

LABOR EN GOBIERNO Y JUSTICIÀ

DECRETO NUMERO 211 DE 1931 (DE 3 DE DICIEMBRE)

por el cual se nombran Ayudantes del Mecánico de Aviación, y se les asigna sueldo.

El Primer Designado, En Ejercicio del Poder Ejecutivo,

en uso de sus facultades legales,

Artículo único. Nómbrase a los señores Juan A. Vicencini, Esteban Carles y Julio Castillo Ayudantes del Mecánico de Aviación, con una asignación mensual de cincuenta balboas (B. 50.00) cada uno.

Comuniquese y publiquese.

Dado en la ciudad de Panamá, a los tres días del mes de Diciembre de mil novecientos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Gobierno y Jus-

GMO. ANDREVE.

AL REO GEORGE MEADO SE LE CONCEDE LIBERTAD CONDICIONAL

RESOLUCION NUMERO 279

República de Panamá.—Poder Eje-cativo Nacional. — Secretaría de Gobierno y Justida.—Sección Se-gunda.—Resolución número 278.— Panamá, 3 de Diciembre de 1981.

George Meado, mayor de edad, na-tural de Monterral (Antillas Bri-

NOMBRANSE AYUDANTES DEL | tánicas) y vecino de Guanche, Distrito de Portobelo, reo del delito de lesiones, quien desde el 1º de Junio lesiones, quien desde el 1º de Junio del corriente año, se encuentra sufriendo su pena de siete meses y quince dias de reclusión que le fue impuesta por el Juez Segando del Circuito de Colón, solicita a este Despacho que se le conceda la libertad condicional durante la cuarta parte de esa pena, de acuerdo con el artírulo 20 del Código Penal, CH

45

1

artirulo 20 del Congo Fenai,

Acompaña a su petición un certificado del Alcaide de la Cárcel del
Circuito de Colón, donde se halla,
en que consta que ha observado, durante su permanencia en dicho establecimiento, buena conducta que
revela su arrepentimiento y corrección, y copias de las partes dispositivas de las sentencias de primera y
segunda instancia dictadas en su caso, no figurando en ellas como reincidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia que solicita.

En consideración a la expuesto.

SE RESUELVE:

Conceder a George Meado la li-bertad condicional durante un (1) mes y veintiséis dias de reclusión que equivalen a la cuarta parte de la pena que le fue impuesta, siendo entendido aue se revocará esta reso-lución si el agraciado incurre en una nueva violación de la ley penal antes del véncimiento completo de su con-dena. Como ya ha cumplido las tres cuartas partes de su condena, se or-dena su libertad cendicional.

Comuniquese y publiquese.

El Secretario de Agricultura y O-bras Públicas, encargado de la Se-cretaría de Gobierno y Justicia,

DAMASO A. CERVERA

LABOR EN INSTRUCCION PUBLICA

OFELIA HOOPER OBTIENE EL JA MARY DE SASSO SE LE DERECHO DE RECOMPENSAS

RESOLUCION NUMERO 75

República de Panamá.-Poder Eje-Nacional.—Secretaria curive Instrucción Pública.—Sección Primera.-Resolución múmero 75. Panamá, 2 de Diciembre de 1931.

En memorial de fecha 11 de febrero de este año pidió a este Des-pacho la señorita Ofelia Hooper, maestra de la escuela Repbúlica de Venezuela, que de conformidad con el articulo 1/6 de la Codificación Escelor, se le pagara los días que **dejá** de servir en el mes de Diciendere unterior, por causa de enformedad e emprohada, y al efecto acompaño los compositiones englés para ese fin, menos el del Director de la Escuela mencionada que remitió el 12 de agesto último, quedando así comple-ta la decumentación, para poder te-ner desceho a la gracia solicitada.

Per tante,

SE RESUELVE:

Conceler o la señorita Ofelia l'osper el deromo de cobrar del Font de Recompensas pera Maes-tres la same de reintitrés balboas houta y des centésimos, equivalen-a des dias que dejé de servir. r exusa de cafermadad comprobada,

Se funda octa Resolución en los arvulus 8. 7 10 del Pecreto número 10 de 13 de Junio de 1925.

Registress, comuniquese y publi-

R. J. ALFARO.

El Secretario de Instrucción Páblica,

JEPTHA B. DUNCAN.

RECONGCE UN AUXILIO DEL FONDO DE RECOMPENSAS

RESOLUCION NUMERO 76

República de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.—Secretaría de Instrucción Pública.—Sección 76.— ngerz.—Resolución número 76.— Panamá, 2 de Diciembre de 1931.

En memorial de fecha 19 de sep-tiembro último pide a este Despa-co la señora Mary de Sasso que se ordeze el auxilio que la neuerda el artículo 5º del Decreto número 25 artísulo 5º del Decreto número 25 de este ado, y para el efecto acompaña a su memorial la prueba exigida en el artículo 8º del Decreto mendionado, o sea el certificado expedido por el Begistrador General del Bucha Civil de las Personas el 20 de agesto próximo pasado.

Por resolución Ejecutiva número 29 de 4 de Junio do 1951 se decla-rí senanda del servicio e la señora de Sasso, quien higo la solicitud da ratico oportunamento.

Certa quida comprobado que la sestelante ha cuerdido con las disposió una electridas en la Ley 78 de 1800 y del Pereta número 25 de P. d. Abell de este año,

SE RESUELVE:

Conceder del Fonde Recompen-sas para maestros a la señora Mary de Sasso el auxilio de que trata el artículo 5º del Decreto húmero 25 de 1831, e sos la ruma de ciento tecnida balleas equivalente a dos meses de auxido como maestra gra-duada. duada.

Registrese; comuniquese y publi-

R. J. ALFARO.

El Secretario de Instrucción Pública,

JEFTEA B. DUNCAN.

CONCEDESE A UNA MAESTRA UN AUXILIO DEL FONDO DE RECOMPENSAS

RESOLUCION NUMERO 77

República de Panamá.-Poder Ejecutivo Nacional.-Secretaria de Instrucción Pública.—Sección Primera.—Resolución número 77.-Panamá, 3 de Diciembre de 1931.

Con fecha 8 de Septiembre último envió a este Despacho la señora Eucaris de Higuero un memorial en el cual pide que se ordene el auxilio de que trata el artículo 5º del De-creto número 25 de 9 de Abril de este año, por haber dado cumplimiento a lo ordenado en el artículo 8º del Decreto mencionado.

En efecto, la señora de Higuero acompañó a su escrito el certificade expedido por el Oficial del Registro Civil de Colón, en que consta que el 28 de Julio último nació el niño Hernán Aquiles Higuero, hijo de la postulante.

Por tanto,

SE RESUELVE:

Conceder del Fondo de Recompensas para maestros a la señora Eu-caris de Higuero el auxilio de que trata el artículo 5º del Decreto número 25 de 9 de abril de este año, o sea la suma de ciento treinta balboas, equivalente a dos meses de sueldo como maestra graduada.

Registrese, comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Instrucción Pú-

JEPTHA B. DUNCAN.

LA SEÑORA AURA AROSEMENA DE SAIZ GOZA DEL AUXILIO **DEL FONDO DE RECOMPENSAS**

RESOLUCION NUMERO 78

República de Panamá.—Poder Ejecutivo Nacional.-Secretaria Instrucción Pública.—Sección Primera.—Resolución número 78. Panamá, 3 de Diciembre de 1931.

Pide a este Despacho la señora Aura Arosemena de Saiz, en memorial de fecha 2 de Septiembre último, que se ordene el pago del au-xillo de que trata el articulo 5º del Decreto número 25 de 9 de Abril de este año, y al efecto acompaña el de este int, y in esteto nominam es certificado expedido por el Regis-trador Auxiliar del Estado Civil en que consta el macimiento del niño Abilel Fernando Salz Arosemena, bije de la postulante, commida el 26 de Agosto último, dando así cumplimiento al articulo Si del Deereto mencionado.

Por tinto.

SE RESUELVE:

Conceder del Fondo de Recompensas para maestros a la señora Aura Aresemena de Saiz el auxilio de que trata el artículo 5º del Decreto nú-mero 23 de 9 de Abril de este año, o sea la suma de ciento treinta balbeas equivalente a des sueldo como maestra graduada.

Registrese, comuniquese y publiouese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Instrucción Pú-

JEPTHA B. DUNCAN.,

ES CONCEDIDO UN AUXILIO **DEL FONDO DE RECOMPENSAS** A UNA MAESTRA

RESOLUCION NUMERO 79

República de Panamá.—Poder Ejecutivo Nacional.—Secretaría de Instrucción Pública.—Sección Pri-mera.—Resolución número 79.— Panamá, 3 de Diciembre de 1931.

Terrado de Sánchez, pide que se

artículo 5º del Decreto número 25 de 9 de Abril de este año, por haber dado cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 8º del mencionado Decreto, que exige la presentación del certificado de nacimiento expedido por el Registrador del Estado Civil de las Personas, y en efecto ha acompañado a sa memorial el certificado de fecha 25 de Julio de 1931. en que consta el nacimiento de la El señor Gil R. Sánchez, a nombre de su esposa la señora Livia de los esposos Sánchez Terrado.

conceda el auxilio de que trata el Por tanto,

SE RESUREAVE:

Conceder del Fondo de Recompénsas para maestros a la señora Livia Terrado de Sánchez, el auxilio de que trata el artículo 50 del Decreto número 25 de 9 de abril de este año, sea la suma de ochenta y cinco balboas equivalente a dos meses de sueldo como maestra graduada.

Registrese, comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Instrucción Pública, JEPTHA B. DUNCAN.

Oficina Central de Registro del Estado Civil de las Personas

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaldes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil de las Personas, durante el mes de Marzo de 1931.

PROVINCIA DE BOCAS DEL TORO

	į.											
	Curc	NES DE	NACIMI	ENTOS	PARTES DE			PÁRTES DE DEFUNCION			ACTAS DE VECINDAD	
DISTRITOS Y CORREGIMIENTOS	Varones		Ма	Mujeres		MONIOS		enores	950	5	169	ę ę
No. of the last of	Legitimos	Naturales -	Legitima	Naturales	c.	R.	Mayores	Men	Varones	Mujerca	Varones	Mujer
Bocas Dal Toro								-	ļ	j		
Charguirola.												
							2		1	2		
Buera Visia	,	1										*****
Quebrada del Cedro	******	·····	•••••									
Sixaola (Ghabha)											••••	
Boras del Drago		1					2					
								i.	6 3	- 1	****	
Boca Torito		3	* * * * * .	;								
Boca Torito. Cocoa Plum Point. Caloréhore			• • • • • •									

							1				*****	
CHIRIOTÍ GRANDE.			*****								;	*****
Fish Creek											• • • • • •	• • • • • •
										•		
Guabito											• • • • • • {	
		إم و محدد									• • • • • • • •	
Toriba	- 1	÷ .					1 (2 7			
			:	····					• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •			
*****								* * * * * * * .		رني حجج		
Totales					-	-	-			İ_		
**************************************	3	9		2			5	1	3 .	2 1		-
					- 1							

Panamá. 31 de Marzo de 1931.

Por el Registrador General del Estado Civil de las Personas,

Pompilio Aragón, Sub-Registrador.

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaldes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil de las Personas durante el mes de Marzo de 1931.

PROVINCIA DE COCLÉ

									-		
	CUPONES DE	Nacimii	ENTGS	PART	ES DE	PAR	res de	Derc	NC:6N	ACT. VEC	AS DE
DISTRITOS Y CORREGIMIENTOS	Varones	farones Majeres		MON		ž	82	ı z	. 8	-	;
	Legitum's Matural	- Legitima:	Naturale	c.	₹.	Mayore	Menores	Varottes	Marjeres	Varones	Mujeres
"ENONOMÉ	3	2	11								
Cafaverei						2		2			-
Paerts Gago					****	* • •	· • • •				
Zoels			2 .					****			
El Coco									deres.		
Pojana! Vio Grande	1 7		4			3	· · · ·				
Tochee		. 1	1			1		3	-		
Taiq			*****			** .		•			
A FINTADA	2	1									
HI Haring			,			2	2 .	2	2	*****	
Liano Grande.											*****
Piedros Gordas	3 4	2	4	* **:		3	4	*			
Post- Pesa Astés		والمتعموم					4 .	3	3		
ASTOS	6	2	€		1	2	2		إسومع		
Cabaya		******					- ;	-	2		
Csbs:Gero	1 5		2			:	3	2			
El Valle	3		9			2 :	2	- F	3		
juan Diar de Antôn		4 ,	1			1 1	1 .		5 7		
Marica										*****	
Rio Hato				' -		[.					
AGEADULOE	3	2	2		• • •	2 :	1 .	1	5		• • • •
El Cristo. Bl Roble.	أجريهم والمحاجب	1 .	200 Z			1	3	4	1		*****
Pocrí			1			.i. l'		1			
NATA	774.		1				••••				
El Caño	- 3	4	5		2	3	- i :	4 1	11:00		
Capellania			1		²					• • • • • •	
Toza			· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	• • • • • •	• • • • • •	[.	i.				
Oca El Palmar	4		* · · · · ·			* :					
a remar				****	٠.	4 -			4 1		
*************		أال معتبية				***		• • • • • •			
m . r				2000			• • •				
Totales	16 53 .	15	67	1		2.5	and the second	:		arrus (j	or contract
				4 ;			21 .	25	20		

Panamá, 31 de Marro de 1931.

Por el Registrador General del Estado Civil de las Personas,

GACETA OFICIAL

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS HABILES

OFICINA: — Imprenta Nacional, Calle 11 Oeste No. 2.

Teléfono, 1064 J. — Apartado, 431

Director, MIGUEL C. AVILES P.

Administrador, GILBERTO SALOMON.

Valor del ejemplar......B. 0.03

Suscripciones mensuales:

B. 1.00 en la República de Panamá. — B. 1.25 en el exterior (donde haya que pagar franqueo.)

SECCION EDITORIAL

SE EMPRENDE CAMPAÑA MORALIZADORA

En nuestro número de antier, publicamos un editorial titulado "Aseo y Moralidad", en el que tratamos acerca de la necesidad existente de que las autoridades administrativas tomaran carta para evitar que tanto mujeres como niños sigan entregados, las unas al más peligroso de los males sociales, como practicar la prostitución y otros actos indebidos que hieren la moral social, y contra los otros por miles causas de todos conocidas.

Hoy vemos con placer que el Sr. Gobernador de la Provincia de acuerdo con el Alcalde, han celebrado varias entrevistas con ese fin, y que se convertirá en realidad un anhelo hace tiempo acariciado por la sociedad que veia desfraudadas sus esperanzas de mejoramiento moral la que busca con abinco todo pueblo culto.

La conocida rectitud de ambos funcionarios públicos, como las dotes morales que los adorna, es una legítima garantía, y no hay duda que, de hoy en adelante, el doloroso espectáculo que contemplábamos, se subsanará indudablemente, aunque para ello haya que tomar medidas drásticas.

Conocedores como somos de muchos de los lugares en donde con más frecuencia se desarrollan esta clase de vicios nos permitimos indicar a dichos funcionarios algunos de ellos a saber: Avenida Ceatral desde "El Cecilia" hasta el Parcue de Lesseps; Calles 16. 17, 18, 19 y 20 Este Central en toda su extensión. La calle J, la calle K y parte de la Avenida Ancón.

Allí, en los patios de esas calles es en donde tienen mayor apojeo y desarrollo los vicios cuya contiguación se trata de evitar, y en donde también familias decentes y honorables que por allí viven períon que se les desligue de elementos corrompidos y correct

Para llevar a cabo la labor loable e importante que se va a desarrollar en bien comun, se necesita tan solo una pequeña dosis de buena voluntad, houradez y virtud por parte de los que se encarguen para llevarla a cabo. Lo demás es, como se dice, obra de carpintería.

LECCIONES DE INSTRUCCION CIVICA

Una de los lecciones certas de lastrución Chrica, dictados a manera de conferencias analíticas per el Instructor Giril de la Policia de la Provincia de Colon, Sr. dan Pablo E. Rangel, sobre el tema: "LA POLICIA: SU IDENTIFICACION Y EL EUERCICIO DE SUS FUNCIONES"

Cuando pre chalquier exaso, la Poises torra que intermibilità sirian assista relacionale can el serviel componen nuel la militar y especialmente los mignioses de la dificio de Investigació el la primero que deben hacer actus de comencia de su chalquierte de se abblacción es INDENTIFICATES: est se MOSTRAN LA FACA QUE Propia el INSIGNIA DE LA NACIOS, a la gers ou empeden capturar promis in al martel e a cualquier este parte para significade y absenta en la habla y propia en mobile en membre de la loy y que está collenda a respetar y unarquir el MANDATO que se la imparta.

MANDATO que se le importa.

De sa menera se evita de bolo EL MOTIVO DE RESISTENCIA Y FALTA DE RESPETO A LA ALYONDIDAD en que gueda incurrir el presente dicentió se pretexty de incurrer la actoritat en un que se la requiera y se le evita al mismo tiempo que invasta en la responsabilidad que determina el artícule 10 de la Ley 2 de 1017, que diver "El artículo De de la Esy 6 de Indi quedará acir El que estre el espeiro de esteción de el Política, e la Alentifia, e la Carregió de la cualquier atra oficias pública, se majore e abediere e la el responsabilidad que le acarregre tal resistencia. Igual pena se imporará a los que estactivamente e individualmente se apengan el arresto de algún individual.

Y es que la IDENTIFICACION es una obligación de la Policía; su misión le impone prevenir las faltas y delitos de los asociados, y cuando la Policía deja de cumplir con esa obligación, pone en peligro su autoridad y es responsable de la falta que en su contra se cometa por no haberla prevenido.

La Policía no está constituída para molestar a nadie, sino para garantizar y defender a todos los ciudadanos en representación de la ley, procurando la mayor formalidad entre los asociados.

El artículo 23 de la Constitución dice: "Nadis podrá ser molestado en su persona o familia, ni reducido a prisión o arresto, ni detenido, ni su domicilio registrado, sino en virtud de mundato escrito de autoridad competente cen las jormalidades legales y por motivo previamente definido en las legres".

Y aunque la Policía es la autoridad competente para capturar y conducir a la cárcel o a cualquier otra oficina pública a las personas delincuentes, sospechosas o imprudentes, y la formalidad legal en ese caso consiste únicamente en la notificación verbal que se les haga para que concurran al lugar que se les indique, esa notificación debe ser hecha siempre PREVIA IDENTIFICACION y en los términos más decentes posibles y ceñidos a las reglas de nuestra moral.

Por eso el legislador ha establecido el artículo 11 de la Ley 2 de 1927, que en su inciso segundo pone a salvo los derechos de los ciudadanos, cuando no se cumple con el deber de LA IDENTIFICACION PREVIA de parte de la Policía; ese artículo dice así: "Artículo 11.—El artículo 80 de la Ley 60 de 1924 quedará así: El individuo que maltratare de obra a algún empleado de la Policía, actuando éste en el ejercicio de sus funciones, sufrirá arresto incommutable hasta por sesenta días, según la gracidad del hecho, sin perjuicio de que se exija la responsabilidad penal consiguiente.

En la misma pena incurrirá el individuo que maltratare a algún emplezdo de la Oficina de Investigaciones de la Policia, por las mismas racones y siempre que éste se haya meho identificar previamente".

Como se ve, la no identificación de la Policía es causal de nulidad a favor del individuo que obre contra ella cuando esté sin uniforme, en los casos de atropellos, ultrajes etc., en los juicios que por tales causas se les siga.

Por esto es que ningún empleado público extraño al Cuerpo de Policía, o persona particular puede usar el uniforme y las insignias de esta corporación abrogándose así el carácter de funcionario de policía que no tiene, perque incurre en responsabilidad criminal.

El Código Penal a ese respecto dice: "Artículo 171.—Será castigado con melta de cinco a cien balboas, el que indebidamente se abrogue el carácter de funcionario público o use del título de tal, fuera de los casos expresados en el artículo anterior".

La identificación es obligatoria para los miembros de la Policía en traje de particular, pero no se deben identificar ante madie, sino cuando tengan que requerirlo, pues deben procurar siempre pasar, ignorados le mús que puedan, cen el fin de darse cuenta de todo lo que pueda turbar el orden público o privado y poder assegarar de una manera valiente, inteligente y oportuna la tranquilidad de la Nación y de sus habitantes.

La Policia en el ejercicio de sus funciones esá obligada a ser investiradora de todo cuanto pase en su derredor; debe poner fino cido a todas las conversaciones que escuche para darse cuenta de qué se trata y estar segura de que los ciudadanos que conversan son o no pacíficos.

Tode le que la Policia no vea clare, debe repararlo bien y con prudencia, simulando indiferencia y hasta fingiendo inocencia y candidez para conseguir la pista y el destino de los atentadores contra el orden y la seraridad pública, e impidifendeles sus planes. LA POLICIA DEBE SER SIEMPRE Y UNICAMENTE NACIONALISTA.

La Policia aún no estando de servicio y en traje de particular debe en forma de pasco recurrer los lugares solitarios y faitos de luz que hayan en la ciudad; los bolinearios y los demás lugares de corcurrencia como los parques, posece etc. porque de esa manera puede informarse de mucaas cosas útiles y necesarias en la práctica de las atribuciones a su cargo.

Así puede identificar bien a las personas sin ocupación conocida y a la jente sur demichio, que duerme en los entracures o en los cuartos desalquimodida y elligarlos a que concurran a dormir a la estación de policía como medida de protección a ellos y como prevención a favor de las propiedades y a los intereses de los acociados, critar lo los rabos y los interedios.

Así se da cuenta ligualmente de uniones son les profesionnies; los artistas, les formalenes, y combie bira a los corredores o vendedores de prendas falsas que rexularmente son cuentadores de sus clientes con lombes o espias de los indicares de profesión.

En el ejercicio de las funciones de la Policia, LA RESERVA constitur una de las partes más importantes del servicio, que sevá rectivo de una o aferencia espetial con el fin de imponer para ese servicio, EL MAYOR CUMPLIMIENTO POSIELE a todas los miembros de esta institución a quienes les corresponda hacerlo.

Es tan grande, la importancia del SERVICIO LLAMADO RESERVA, que el descuido o abarciano en la puntualidad de esa servicia, se puede calificar formalmente con los titules de insubordinación, o complicidad o traición a la magestad de la Patria y de los Poderes Públicos, por las funestas consecuencias en cualquier caso de turbación del orden público.

SECCION DE CORREOS Y TELEGRAFOS

CORREOS AEREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA

LINEA PAN-AMERICAN AIRWAYS, INC.

SERVICIO EXPRESO A LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA VIA BARRANQUILLA Y KINGSTON

Los Martes a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nueva York por esta vía, Barranquilla (interior de Colombia, por esta vía), Curacso, Maracaino, La Guaira, Maturín (interior de Venezuela por esta vía) y Port of Spain.

Los Sábados a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nueva York, (por esta vía) Barranquilla (interior de Colombia por esta vía). SERVICIO ORDINARIO A COLOMBIA (SUR) Y A LA AMERICA DEL SUR

Los Miércoles y Sábados a las 3.15 p. m. para Buenaventura (interior de Colombia por esta vía), Tumaco, Guayaquii, Talara, Trujillo, Arequipa, Lima, Arica, Antofagasta, Santiago de Chile, Montevideo, Buenos Aires (por esta via Brasil y Paraguay).

SERVICIO DIRECTO A DAVID (CHIRIQUI) CENTRO AMERICA Y LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA

Los Martes y Sábados a las 8 p. m. para David, San José, C. R., Managua, San Salvador, Guatemala, Tela, San Lorenzo, (Honduras), Belize (Hond.), Veracruz (Mex.), Habana, Brownsville (Tex.) y Miami (Fla.), Nueva York y Chicago (por esta via).

SERVICIO POR LA COLOMBO-ALEMANA SCADTA

Los Jueves a las 3.30 p. m. para Cartagena, Barranquilla, Interior de Colombia (via Barranquilla), Sautata (Choco), Buenaventura (Interior del Sur de Colombia por esta via).

LLEGADA DE CORREOS AEREOS

Los Miércoles y Sábados a las 5 p. m. de Brownsville y Miami, vía Habana, México, Centro América y David

Los Martes del Uruguay, Argentina, Chile, Perú, Ecuador y Sur de Colombia.

Los Miércoles, el expreso de Miami, vía Jamaica y Cololmbia, inclusive Venezuela, Curacao y Trinidad.

Los Lunes de Colombia, por la SCADTA.

CORREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA EN LAS FECHAS QUE A CONTINUACION SE EXPRESAN

Para Puerto Limón, C. R	Die. 1 "Crynssen" 3 p. m.
Para Kingston, Ja. New Yorw y	Die. 3 "Bolivar" 3 p.m.
Europa. Para Puerto Limón, C. R. Habana y	2. 0 25m/ar op.m.
New York	Dic. 4 "Calamares"10 a.m.
Para New Orleans, La. Directo	1916. 4 "Atemas" 2 n
Para Puerto Cabezas, Nic	Die, 4 "Atlantida". 3 p. m.
Para Cartagena, Puerto Colombia,	
Curacao, Puerto Cabello, La Guai- ra, Port of Spain, Trinidad y Bar-	
bados	Dic. 4 "Cryppessan" 3 n m
Para Port-au-Prince, Haiti	Dic. 4 "Crynnssen" 3 p.m. Dic. 5 "Ancen" 3 p.m.
Para Cartagena, Puerto Colombia,	
Santa Marta y Kingston	Die, 5 "Metapan" 3. p. m.
Para New Orleans, La	Dic. 5 "Tela"
Para Cartagena, Puerto Colombia,	
Curacao, Puerto Cabello, La Guai-	
ra, Fort-de-France, Martinique y	
Pointe-a-Pitre, Gpe	Dic. 8 "Flandre" 3 p.m.
TOP2	Dic. 9 "Mauretania"
20pmar 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1, 1,	

ENTRO Y SUR AMERICA

Dia 9 officerity or

	CENIEU I	۵
Para Callao, Molle	ndo, La Paz, Ari	•
bo v Valuarsise.	ofagasta, Coquim.	
Para Buenaventus Paita	ra, Guayaquil :	7
Para Pontarenas.	Amapula y La	
Unlin Para Buenaventur:	. Guayaquii, Pat	-
ta, Trujillo, Cal Puz, Arica, Iqui	lao, Mollendo, L a	1
Cooulmbe y Val	parsiso	
Para Tumzco, Esn Manta	neraldas, Babia 3	•
Para Puntarenas, (Ceripta La Liber	
tali, Adajutla F Para Bosnaventuro	Gustemala. 1. Manta, Gu ay a	
quil, Paita y Tr	mijilo	
CORRE	OS PROCEDE	1

10101 1	13fg1115"16 a.m.
Die. 2	"Eriurt"
P&c. 4	"Kreta"
Dic. 5	"Samia Rita" 10 a.m.
	"Manizales"10 z.m.
	"Guatimala"4-80 p.m.

Dia 9 "Raldor" ENTES DEL EXTERIOR

De Nueva York y Europa
De Nueva York y Europa
De Nueva York y Jacksenville
De Nueva York y Europa
Papa New Orleans, La. Habana y
Jacksonville. De Noeva York y Europa
Para Chile, Perú y Britvis

	-	A TO STATE OF THE STATE OF
771.	2	"Dorothy Luckenbar
		"President Jackson"
Diz.	ű	"Pennsylvania".
2000		"Parlsmina",
1111	4	"Pennspivanian",
755.0	-	"Colombo".
		5. 0.0007210107 .

SERVICIO INTERIOR (DESPACHO)

Para Bocas del foro
Para Puerto Armuelles, Progreso y
David
Para Puerto Armuelles, Progreso y
David
Para David, Progreso y Puerto Ar-
muelles
Para el Interior de la República

Die.	2	"Peal	ody"	·		٠	.3-1	30 p.	372.
Die.	ī,	"Ate	cas"		٠.		:	:0 a.	177.
Dia	3	"San	Mat	eom			16	la.	m.
Die. Lutz	5 S.	"Nae Mián	ro P.	ana F 1	má' Tier	nes		4 p.	m.

SERVICIO INTERIOR (RECIBIDO)

Del Interior			
De Bocas de	Toro		
De Chiriguí	v Puerto	Armu	eiles
De Chiriqui	via Pedr	egal	

Lunes, Miércoles y Viernes (P. M.) Martes y Viernes los Miércoles (P. M.) los Juaves (P. M.)

VIDA OFICIAL EN PROVINCIAS

PROVINCIA DE HERRERA PESE

Las cuentas de la Tesoreria Mpal. de Pesé, son examinadas

ACTA

de la visita practicada por el señor Gobernador de la Provincia de He-rrera a la Tesorería Municipal de Pesé.

Siendo las tres de la tarde del día veintiocho de Octubre de mil novecientos treinta y uno, el señor Gobernador de la Provincia de Herrera cumpliendo con deber legal se trasladó a la Tesorería Municipal de Pesé con el fín de visitar reglamentariamente diena oficina y darse cuenta del movimiento de élla. Se encontró en el Despacho al señor Tesorero Municipal quien presentó para su examen los libros y cuentas que se llevan en dicha oficina. El señor Gobernador solictó del señor Tesorero informe sobre las cantidades recunidads desde Enero de este año hasta la fechn y los pagos efectuados y el Tesorero dió el siguiente detalle, sobre Siendo las tres de la tarde del

INGRESOS Enero

reprero	118.86
Marzo	151.81
Abril	124.26
Mayo	77.61
Junio	
Julio	115,56
Agosto	
Septiembre	
Octubre	
Total	1.068.64
EGRESOS	
Enero	111.54
Febrero	100.25
Marzo	122.55
Abril	
Mayo	58,50
Junio	92.55
Julio	
Agosto	
Septiembre	
Octubre	10100
	-19.10

Verificado el arqueo de caja se obtuvo en la caja de la Tesoreria la suma de elento cincuenta y seis balbons con reinticinco contésimos. Eva señor Tesorerio qué a esa camidad har que deducirle novem y seis balbons con cincuenta y custro centésimos valor que corresponde a sus cuentas por habara for habara por habara for sus etentas y un rentesimos los cuales presentó el señor Tesorero en dinero efectivo. Se observa al examinar has cuentas que el señor Tesorero en dinero efectivo. Se observa al examinar has cuentas for terries sin formalir has cuentas for esta de la complia de la contrada de la complia de la contrada de la complia de la contrada del contrada de la contrada d

seções Gobernndor selletté del habb visitudo informe el el señor de le meste acordo como el esta-ca rentas y el estas son considera-los consellos e informá que el si-labolado el la juesta apera y equ-

de las rentes y si estas son accessora una characte el la rivella accesso y que el sir a l'acces son colomba que que en la la la colomba la colomba de la lacia de la marca de la lacia de la marca de la marca de la presidente de la lacia de la marca de la lacia de lacia de lacia de la lacia d

El señor Gobernador excitó al señor Tesorero al cumplimiento de este deber legal, y también para que active el cobro de las rentas lo que redundaría en bien de la Hacienda Municipal, a lo que el señor Tesorero, ofreció cumplir.

Municipal, a lo que el señor Tesorero, ofreció cumplir.

La Oficina visitada funciona en casa de propiedad del municipio y el mobiliario consta de un estante, una mesa y cuatro sillas.

No habiendo más nada de qué tratar el señor Gobernador dió por terminada la visita, firmándose para constancia esta acta como aparece.

No habiendo más nada de qué tratar el señor Gobernador dió por terminada la visita, firmándose para constancia esta acta como aparece.

El Gobernador.

LEOP. AROSEMENA.

El Tesorero.

134.90

J. DE DS. REBOLLEDO.

El Secretario de la Gobernación, Rogelio Porcell.

LAS MINAS

Ante el Gobernador de Herrera frinde cuentas el Colector de Hda.

de la visita practicada por el señor Gobernador de la Provincia de He-rrera, a la Colecturía de Hacienda de Las Minas.

En Las Minas, cabecera del distri-to del mismo nombre, siendo las tres de la tarde del dia treinta de octubre de mil novecientos treinta y uno, fué visitada la Colecturia de Hacienda por el señor Gobernador de la Pro-vincia.

vinera.

El señor Colector de Hasienda trapla el a vista los libros y cuentas de
la Oficina para su debido examen
por el señor Gobernador.

Se observa que la Oficina está en
hastante desorden haciendose del todo imposible precisar lus cantidades
recandadas por el señor Colector en
este año, y las que al señor Mobermador llamo la atención del empleado
visitado maxime cuando también ya
el señor visitader de las Oficinas Recondadores le ha existide orden en su
Oficina, la cual dela mucho que deseri.

sear. El señor Colector no puede dar su as seror Colector no paide dar su dato exterto de las remesas que hace al Juzzado Ejecutor en la Provincia, ni tiene los comprobantes en los cua-les se le da crédito por las temesas enviadas.

enviadas.

Hay un porción de recibos sobre

Hay un porción de recibos sobre inventedes por cobrar correspondientes a distintos años los cuales dice al señar Colector enviaria al señar Colector enviaria al señar Integrator en virtual de órdenes recibidos al respecto.

El señar Colector enviaria al señar recibidos al respecto.

El señar Gobernador exertó extinasumente al empleado visitado excitándole al más estricto cumplimiento de sus debeces a fin de conseguir que desapareción ha deficiencias que se observan en la Cibina a su cargo y a que desalegue actividad en el cobro de las l'entre las conseguir de color de las l'entre las conseguir de vió per la tenorum cartificia de recib-s impagnios, se nicráca instituciones.

de recioes impagnos, se nicrota institucamente.
El señor Goberna lor excitó al Colector a fin de que obelica a toda y cara una de las sur crecias que le hara la Contraloría General e fin de que consigna cara o Olicira un mejor fund sambanta; a que presta a finam en la forma que ya via la sida indirecta por el señor la cuerca de las Oficios Recandidores de la República, y que cuito lo segor que turba los papa de su Oficina e fin de estitar vandepire someión que parada venir. Lor omisiones a decuidos en su Oficina. No hablendo rás assunte de que ratar el señor Goberna lor dió per terminada su visita.

LEOP. AROSEMENA.

El Colector de Hacienda. Concepcion Saaveira R:

El Secretario de la Gobernación, Rogelio Porcell.

AVISOS EDICTOS Y

0.15

0.15

0.15

0.15

0.25

0.50

0.25

0.25

0.25

0.25

0.25

0.50

0.50

IPERMANENTE

Los documentos publicados en la "Gaceta Oficial" se considerarán oficialmente comunicados para los efectos legales y del servicio.

El Subsecretario de Gobierno y Justicia,

ROBERTO R. ROYO.

AVISO OFICIAL

En la Sección de Ingresos de la Se-cretaria de Hacienda y Tesoro, se encuentran a la venta las siguientes publicaciones Oficiales.

Códigos:

Código Civil empastado edición de Miguel A. Grimaldo B. en el año de 1926 . B. 2.50
Código Civil a la rústica
edición de Alfonso Correa
García en el año de 1928 . 1.50
Código Administrativo edición Oficial en Bredona en
el año de 1917, a la rúsel año de 1917, a la rústica
Código Administrativo edición por Quijano & Quijano en el año de 1930 a
la rústica
Código Judicial empastado
edición por M. A. Grimaldo B. en el año de 1926.
Código Penal y de Minas
a la rústica edición Official
en Barcelona en el año de
de 1917. 1.50 1.50 2.50

Colecciones de Leyes:

Voluntes:

Volantes de Impuestos sobre Agentes Viajeros Volantes de Impuestos sobre Agencias de Vapores Volantes de Impuestos sobre Producción de Cerveza Volantes de Impuestos sobre Beneos y Casas de Cam-bio Volantes de Cam-

Remeos y Casas de Cambio
Volantes de Impuestos sobre
Caminos Públicos.
Volantes de Impuestos sobre
Impuesto Cemercial
Velaries de Impuestos sobre
Carrens de Caballos
Voiantes de Impuestos sobre
Impuestos relativos di Estudo Civil de las PersoTOSS

rade Civil de las Personas.

Volantes sobre Impuesto de
Peciallo.

Volantes sobre Asociaciones
de prohibida Immigración.

Volantes sobre importación,
Expensio y Almacencje de
Explusivas.

Volantes sobre Impuesto de
Exportación.

Volantes sobre Impuesto de
Derechos de Faros (Lastro).

Volantes sobre Impuesto de
Gando Mayor en sobre.

Volantes sobre Impuesto de
Gando Mayor en sobre.

Ganado Mayor en soltu-ta

Volantes sobre Impuesto del Peso Oficial de ganado va-cuno

Volantes sobre Impuesto de Lucha antituberculosa.

Volantes sobre Impuesto de Patientes de Invención, Re-gistro de Marca de Fábri-ca y de Comercio.

Volantes de Impuestos sobre Fábricas de Licores Volantes de Impuestos sobre Folantes de Impuestos sobre Prosinceión o rabificación de Licores

Presincetia o fabricación de Libertes ... Un muestos subre Mettorias y Donaciones ... Voluntes de Immuestos subre Metados Públicos y de proviente Particular ... Voluntes de Impuestos subre Minas ... Voluntes de Impuestos sobre Immueb es ... Voluntes de Impuestos sobre Elementes naturales (Con-

Riquonas naturales (Con-cha Maire-Peria

Volantes de Impuestos sobre Navegación de la Circuns-cripción de San Blas. Volantes de Impuestos sobre Producción o Fabricación de azúcar Volantes de Impuestos sobre la Propiedad Volantes de Impuestos sobre Préstamos Hipotecarios. Volantes de Impuestos sobre Venta de licores al por me-nor

Tumbre Nacional
Leyes Decretos Etc.:
Constitución de la República
de Panamá (Bodas de Pla
ta)
Ley 57 de 1928, por la cual
se autoriza al Poder Ejecutivo para contratar un
emprésitos de 1904 y 30
de 1906, sobre organización
Judicial
Decreto número 50 de 1928
sobre Policía Maritima
Colección de Sentencias relacionadas con el Registro
Público en el año de 1924.
La misma Colección de Sentencias correspondiente al
año de 1925.
Ley Orgánica, Reglamentaria de Registro Ley 13 de
1913)
Decreto número 50 de 1929,
por la cual se reglamentam
las Leyes 20, de 1927 y 137
de 1925, sobre conservación
y Foncento de Riguezas
Florestales y sobre Explotación de Bosques Naciona
les.
Ley 63 de 1917 por la cual se

1.50

0.15

0.15

0.15

0.15

0.25

0.50

0.15

0.15

015

0.15

0.15

0.15

8.15

0.15

0.25

r notistates y soure Engineración de Bosques Naciona les .

Ley 63 de 1917 por la cual se reforma y adiciona el Codigo Fiscal y el Decreto N° 23 de 1918, orgánico de la misma .

Ley 1º de 1909, sobre Reformas Civiles y Judiciales .

Leyes, Decretos y Resoluciones sobre Tierras Baldias e Indultadas e Indultadas e Indultadas e Indultadas e Indultadas e Indultadas de rueda .

Leves 20, 20, 31, 30, 47 de 1605, traducidas al Indultadas al Indultadas al Indultadas de rueda .

Leves 20, 20, 31, 30, 47 de 1605, traducidas al Indultadas de rueda .

Leves 20, 20, 31, 30, 47 de 1605, traducidas al Indultadas .

Filomatica Impreses:

Formulas Impreses:

Declaraciones de Aduana pa-ra Importación David (Pto. Arctiveles) a B. 665 c'c. B. 125 el ciento y B. 10.00 el millar.

rei minus.

Preferenciones de Aduana
para Importación-Panamá al mismo crecio que las
anteriores (Declaraciones).

Declaraciones de Aduana
cora Importación. Bores
del Tetro al mismo crecio
ague las outeriores. (Dealtraciones).

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones.

Declaraciones de Aduana
para Exportación, al mismo
precio que las anteriores
(Declaraciones).

Declaraciones de Aduana
paraciones de Calenda

La canceloración de Declaracio

Les de Calenda

Declaraciones subre político

Declaraciones subre pelito

Declaraciones subre pelito Peclaraciones de Aduana para Impertación-Pana-

0.15 0.25

n.s).
Bedistaciones sobre retiro
le metambias de las Caus de Perfétics, al mismo
las ope las anteriores.

(Pediataciones). 0.15

Interests Terios:

Tarifa del Fernocarril de Chiriqui aprolada por el Electivo en Julio de 1922 Presuncesto de Rentas y Gastos del bienio de 1927, 1991

1981 Atomos-s Consulares en Es-0.50 0.50 mini Isplas Tarifé (En In-

Man a de les premes del Hallo e la Exposición Planos de la ciudad de Pa-nama a. Flanos le los elidas de la po-lición de Nueva Gorgo-0,50 0.25

Panamá, Agreto 31 de 1931.

PEDRO LOPEZ. Jejo de la Serción de Ingresos.

AVISO AL PUBLICO

Se hace saber al público, de acuerdo con el inciso 1º del artículo 3º de la Ley 22 de 1925, los memoriales, escritos y peticiones dirigidos o presentados a cual-quier funcionario, autoridad o corparación públicos, que no pertenezca al Poder Judicial, así como las resoluciones que a tales escritos recaigan, deben hacerse en papel sellado de primera clase.

Panamá, Noviembre 9 de 1931.

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Dolega, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor Manuel Antonio de Gracia vecino de este Distrito, se encuentra depositado, un caballo colorado, con la punta de la oreja doblada del lado contrario de montar, y una mancha blanca en cuello, en el lado de montar una mancha blanca en la frente; como 19 años de edad; y esta castrado y marcado así a fuego (E) en la paleta del lado de montar, 59 pig. Este animal fué presentado y denunciado a este Despacho, por el señor Manuel Antonia de Gracia por encountrarse vagando en la posesión del "Banco" del señor Manuel Antonio de Gracia hace más de un año sin saberse quien sea su dueño.

En cumplimiento de lo dispuesto

quien sea su dueño. En cumplimiento de lo dispuesto en el articulo 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente aviso en lugar público de osta Oficina por el término de treinta días háblies y se envia copia auténtica al señor Secutario de Gobierno y Justicia para su publicación en la Ga-CETA OFICIAL.

Del-ga, Marzo 30 de 1931.

JOSE DEL C. NAJERA

El Secretario,

A. CastiRo. 20 vs.—33

EDICTO

El Suscrito Alcelde Municipal del Distrito de Aguadulce, al público,

HACE SABER:

HACE SABER:

Que en poder del señor David Gonmález se checuentra depositada una
novida nagra, como de tres años de
elad aproxima lamente, con señal de
elad aproxima lamente, con señal de
elad aproxima lamente, con señal de
entre en in oreia derecha de un
corte transversal hacia la punta en
ta parte de arriba y la tira ereja
erijana; y marcada e fuego en am
tas ancas asi "A" El mendomado
enimal se encoutraba hace más de
tres mises vagando por el lugar dei
"Haro de San Juan de Blos de esta
jurisdiedón sin dueño conceido. En
campinneno a lo dispuesto en les
arterles 1000 y 1001 del Código Administrativo, se fija el presente aviso
en lugar visible de esta Alcaldia por
el tranho de 20 días y copias se
annabrá a la Secretaria de Golier
no y Justicia para su publicación en
la Gneza Oficial.

Aguadules, 26 de Septiembre de 1031.

Aguadules, 26 de Septiembre de 1931. El Alcalde.

E. QUIRCS DE LEON, El Secretario,

José de la C. de León h.

20 vs.—25

0.25

AVISO

E suscrito Alcalde Municipai del Dis rito de Guararé, al público en ger

HACE SARER:

HACE SABER:

Que en peder del señor José Simón
Escino, vecino de este Distrito, ha
sido depositado ona vaca achotilla,
somo de echo a dica años de eciad, de
segunda talla, las puntas do ambas
rejas cortadas como señal de sangre y marcada a fuego así (...)
Dicha animal ha sido cenurciado como bien vacanta, pues desde hace coma dos años que viene pastanda en
un cerco de propiedas del deposita-

rio, denominado "Los Atillos" de esta compresión, sin dueño conocido.

De conformidad con los artículos 1609 y 1601 del Código Administrativo, se fija el presente aviso, en el lugar mas visible de este Despacho por el término de treinta dias, para que dentro de ese lapso el que se crea con derecho al referido animal lo har con derecho al referido animai lo maga valer, con la advertencia de que si nadie se presenta, será rematado en subasta pública por el señor Tesorero de este Distrito. Copia de este aviso se remite al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Guararé, Febrero 12 de 1931. El Alcalde,

ENRIQUE ALVARADO.

El Secretario.

M. Ferrientes Alemán.

AVISO

El Alcalde Municipal del Distrito de Dolega, al público,

HACE SABER:

Que en el poder del señor Germán Ortega vecino de este Distrito se en cuentra depositada una novilla de co-lor hosca amarilla sin marca de nin lor hosca amarilla sin marca de nim-guna clase ni marca a sangre. Como de año y medio dicho animal ha sido demunciado a esta Alcaldía por el-señor Ernesto Montenegro por en-contrarse pastando en un cerco del mismo denunciante hace un año en el Barrio de Loma Alta con sus ga-nados sin tener dueño que se conor-ca.

nados sin tener dueño que se conozen.

Y para dar cumplimiento a los artículos 1600 y 1601 del Código Admirnistrativo se ordena fijar avisos en
este Despacho en los iugares publicos de la localidad y un ejemlpar de
dicho aviso se remite a la Secretaria
de Gobierno y Justicia para su publicación en la Cacera Oficial, por el
término legal.

Pasado los treinta días de publica-

Passado los treinta días de publica-ción que señala la ley no se presenta-re reclamo alguno sobre derechos al expresado seneviente se considerará como bien vacante y será rematado en subasta pública por el señor Te-sororo Municipal.

Dologa, Marzo 3 de 1931.

El Alcalde,

Jose del C. Majera.

•

El Secretario,

A. Castillo. 30 vs.—27

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Capira

HACE SABER:

Que en poder de la señora Margarita Aguilar se encuentran depositadas dos (2) regnas cuyos colores, estactros y fierros sen los siguientes;
tuna (1) color oscura de seis (6)
cuarrias y medias de attora, isquierda de una oreja, marcada a fuego
con un des (2) en posición inversa
en el lado de montar; la otra es colornas clara, de circo (5) cuartas de
aito, marcada e fuego con un tres
(2) en el lado de montar. Los mentiomados semerientes han sids demunciados por el refor Nareiso Basto,
por etecontrarse pasando en esta pohación la cual las estuca varies meses en su poder sin conocerles dueño
alguno.

En cumplimiente a lo dispuesto en

alguno.

En complimiento a lo dispuesto en les articules 1600 y 1601 del Código Administrativa, se fija el presente edicto en lucar público de esta Alcaldia, y se remite copia al Director de la Gacara Opicial, para su publicución, a fin de que el que se preson dececho a los referidos animales haga su reclamo. Si dentro de treinte (30) dias contados desde la fecha o fueren reclamadas en forme legal, serán rematados por el Tescorro Municipal en subasta pública.

Conica Lucio 14, 3, 4504

Capira, Junio 11 de 1981.

El Alcalde. El Secretario,

ADEL CRIEGA L.

Felipe V. Vásquez C.

OFICINA DE REGISTRO PUBLICO

RELACION

de los documentos presentados al Registro Público el 3 de Diciembre de 1931.

As. 5531.—Escritura número 1283, de 25 de Noviembre último, de la Notaria Segunda de este Circuito, por la cual Manuel Salvador Aquino Ruiz vende a Guillermo Mendez P. y Ulpiano Rodríguez Broce todos los derechos y acciones de la sociedad "Guillermo Mendez Pereira y Cia. Limitada", y êstos convienen en cam biarle el nombre a la Compañía.

As. 5532.—Escritura púmero 126.

As. 5532.—Escritura número 136, de 21 de Octubre de este año, de la Notaria de Herrera, por la cual el Municipio de Chitré cede gratuitamente a Manuela Pimentel dos lotes de terreno ubicados en Chitré.

As. 5533.—Escritura número 443, de 6 de Noviembre de este año, de la Notaría de Colón, por la cual David Brown vende a Edward Alexander Palmer, unas mejoras que tiene en un terreno, obicado en Nueva Providencia, Corregimiento de Monte Liria rio.

rio.

As. 5534.—Escritura número 1286, de 27 de Noviembre de este año, de la Notaría Segunda de este Circuito, por la cual Ana Cohen Henriquez traspasa a Mariano Sosa Calviño un crédito de Alfred Adolphus Stanley y Carmelita English Stanley, de plazo vencido.

As. 5535.—Escritura número 1298, de primero de los corricntes, de la

AS, 5050.—Escritura numero 1296, de primero de los corrientes, de la Notaria Segunda de este Circuito, por la cual Alfred Adolphus Stanley a Jacobo Delvalle Henriquez un lote de terreno situado en Las Sabanas de esta ciudad, y Mariano Sosa Calviño cancela obligación hipotecatica acquellos ria a aquellos.

As. 5536—Certificado número 2024, expedido por el Poder Ejecutivo el 23 de Octubre de 1929, relativo a una marca de fábrica de la Barney & Berry, Inc.

As. 5537.—Escritura número 1395, de 2 de los corrientes, de la Notaria Segunda de este Circuito, por la cual la Compañía Panameña de Licores la Composita Panamena de Enorce S. A., protocoliza dos actas celebra-das por la Junta Directiva y por la Junta General de Accionistas de di-

cha sociedad.

As, 558.— Escritura número 30, de 27 de Noviembre de este año, de la Notaría de Coclé, por la cual se adiciona la escritura número 25 de Septiembre de 1931, relativa a la venta de un solar que hare el Municipio de Antón a Nazario Rangel Worales.

nicipio de Antón a Nazario Rangel Morales.

As. 5509.—Escritura número 484, de esta fecha, de la Notaria de Co-lón, por la cual Isaac Levi Moisdano cancola hipoteca a Olmedo Alfaro Paredes.

raredes.

As. 5540.—Escritura número 58, de 18 de chril do estre año, de in Notaria do Herrera, por la cual el Manicipio de Chitré cede granultamente a Jilma Escobar el deminio de un soler ubicado en ese fistrito.

El Registrador General.

J. D. Gramia

RELACION

de la decumentos presentados al Re-gistro Público el 4 de Melambre de 1981.

As, 55th.—Escritorn número 743, de 2 de los corrientes, de la Nota-ria Primera de este Circult, por la eual Cristina Perigault rosegosa un crédits hipatomorio a Mariano Gas-

cual Cristina reflectat. Assessmentative erectivis hipateneris a Mericano Sestantivo.

As 5842.—Contrato número SS, de ta de Noviembre último, por el cual Wallingford de Compary Lad vende a Samuel F. Medendia un auro marco Ford.

As 5543.—Escritura número 471, de 23 de Noviembre último, de la Noviembre de la Sentina City Bank of New Yiri, celebran un contrato de préstamo con garantía hipotesaria.

As 5544.—Escritura número 472, de 23 de Noviembre de este año, de la Noviembre de este año, de la Noviembre de este año, de señores mencionados en la escritura autorico celebran contrato sobre préstamo con higoteca.

préstamo con hipoteca.

As. 5550.—Diligencias de fianzas extendidas el 25 y 26 de Noviembre ditimo arte el Juez Municipal de Antón, por las cuales José del Carmen Aguilar constituye hipoteca a favor de la Nación sobre una finca ubicado de la Nación de la Nación sobre una finca ubicado de la Nación da en Antón, para responder de la excarcelación de José del Carmen Vargas y Calíxto Guerrero.

As. 5545.—Escritura número 1306, de 2 de los corrientes, de la Notaría Segunda de este Circuito, por la cual la Santa Clara Beach, Ipc., vende un lote de terreno ubicado en Antón a Michael Joseph Driscoll.

tón a Michael Joseph Driscoll.

As. 5546. — Certificado número 2.017, de 7 de Julio de este año, del Gobernador de esta Provincia, en el cual consta la matrícula de la razón social de la casa Chee Yee Chin, condomicilio en esta ciudad.

As. 5547. — Certificado expedido por el Gobernador de esta Provincia el 23 de Noviembre de esta Provincia el 23 de Noviembre de esta año, en al cual consta la matrícula de la razón social de la casa Yee Kuo Som, con domicilio en esta ciudad.

As. 5548. — Serviture número 1187.

con domicilio en esta ciudad.

As. 5548.—Escritura número 1187,
de 22 de Octubre de este año, de la
Notaría Segunda de este Círcuito,
por la cual Leon Man Siak confiere
poder general a Ying Mug.

As. 5549.—Resolución número 3877,
de 30 de Noviembre de este año, dictada por el Poder Ejecutivo, por la
cual se renueva por 10 años más el
registro de una marca de fábrica de
la sociedad Charles E. Hires Company.

pany.

As. 5551.—Certificado expedido por el Gobernador de esta Provincia el 15 de Julio de este año, en el cual consta la matricula de la razón social de la casa Yee Wo Keng, condomicilio en esta ciudad.

domicilio en esta ciudad.

As, 552.—Escritura número 1288
de 27 de Noviembre de este año, de
la Notaría Segunda de este Circuito, por la cual Eloisa Lozano de Caiar y Eisenmann & Eleta adicionan
la escritura número 1005 de 8 de
Soptiembre de este año, de la misto notario. motivation.

ma notaria.

As. 5553.—Escritura número 718
do esta fecha, de la Notaria Primerio de este Circuito, per la cual Gal'oo Selis y Emiliano Calviño Calviño constituyen la seciedad aninima denominada Isthmus Corporatien.

E! Registrador General,

J. D. GUARDIA.

AVISO DE SEGUNDO REMATE El Secretario del Juzgado Prime. o del Circuito.

HACE SAMER:

HACE SUPER:

Que se na scharade el dia veintitres de Diramire presimo, para que
cutre na scho de la manana a enco de la tarde se lleve a electo al eser Triorinal el remite del l'em elamigado en la ejecución que contracitiona l'excelorar de frincipal de codo
contra de frincipal de l'emperaconsider en la finca numero celul,
marrita an fello l'ul, del Tomo 2019
co la Propisiad Seniou de Panana,
maistente en un tote de terremo cucitional y la presenta de Panana,
maistente en un tote de terremo cucitional y la pare con actulas freilas,
situado en co Cerregimiento de El
Lindo, Distribo de Chepo, y que finacos siguentes inderess Norte. Río
l'obtanar y una finquira conacta
ce, el mances de El Maño que poco
l'ante Dayor Sur montalant Espacitional de la screena de Juna
cera, y Geste, montañas la quebraEl Micho. supposed the la secondar de Juan Crai y Oeste, montañas y la quebra-El Minney Mile, de lo de la reclaras con fine nel untres cuiimidas.

ila expressón finoa está avaltada en mil e linkert e baltena (B. 1780).

Paga habilitarse como postor. Mann hallitarse como posti requiere consistant testamente. Sepretario del Terbana, el disenta del traba las cuatro traba, reca in desde ese melasta las cince las rujas y e vertaires que se hicieran, ha constan que si destreronate no varie a efecto el día ul brez indise e efectuará dete al día sign o necesidad de avisos. or, se to la cor lovi-la la contra

Panamà, Noviembre 36 de 1931.

El Secretario.

J. de la C. Pérez E.

EDICTO

El Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Admi-nistración de Tierras, al público

HACE SARER:

Que el señor Alejandro González, ha solicitado el título de propiedad del siguiente terreno, mediante meque dice:

"Señor Gobernador de la Provincia, Encargado de la Administración de Tierras.

de Tierras.

Solicito título plena propiedad globo de terreno denominado "Quebrada de Pablo" ubicado en el Distrito de Guararé, de nueve hectáreas tres mil veinte metros cuadrados de superficie y siguientes linderos: Norte, quebrada de Pablo y terreno de Damián Aguilar; Sur, camino de Las Tablas a Las Trancas; Este, camino de bajar a la Quebrada de Pablo; y Oeste, terreno de Damián Aguilar. Este terreno lo tengo cercado desde mucho antes de la vigencia del Código Fiscal. No está comprendido en niuguna de las prohibiciones legales.

Acompaño pruebas y documentos ordena la ley. Nómbrome Alejandro González, mayor casado, agricultor, natural y vecino de este Distrito.

Las Tablas 18 de noviembre de

Rogado por Alejandro González, que dice no sabe firmar,

Justo P. Espino".

Las Tablas, Noviembre 18 de 1931. El Gobernador-Administrador

El Secretario de Tierras, Pablo Alba P.

3 vs. -1

EDICTO

El Gobernador de la Provincia Herrera, encargado de la Admir tración de Tieruas, al público,

HACE SABER:

Que el señor Emiliano Polo ha so-licitado de este Despacho el título de plana propiedad de un globo de te-rreno, por medio de memorial que a la letra dive como sigue:

"Señor Gobernador de la Provincia, encargado de la Administración de Tierras.

Poseo en jurisdicción de este Dis-trito y del de Ocá, un globo de te-rreno que mide 65 H. 6800 m. c. el caal viene cercado quieta y pacifica-mente, dace más de treinta y cinco não y cuyo tírulo de propisado ven-go a solicitar del Despacho a su digne cargo.

El terreno en referencia le he ve-nido deneminado "Los Marañones" pero en adelante lo llamase "Salobre" y está alinderado asía

Norte, emaino de Cerro Colorado, polorede Lo Canalem y perreno de Norte Saén. Son, terreno de Istóro Conzález. Esto, terreno de Gerardo Bustavi-hor y

hot y beste, terrene de los Aquilares, terreto de Rieardo Milre y terreno de Anfrei Jurado.

Al appalo el plano del tirreno, la fureda de que es alla Beable, de que est y a par y adro ent al Tesro, blud and y de que estoy en equadidad de adquirido por habas Ronado los Comulabados recueridas per la ley 107 de 1025.

Accornado los decumentos de rigor.

Accoration las dicumentos de ri-201.

Para que me represento en el cur-so de esta solicitud, en toda su tra-sidade y en todes sus incidentes, designa mi ac derade especial al se-lic Bolicar Márquez Q, varón, ma-yor, farenceute domiciliade en la aconida Gialdía número 61, a quien clorer todas las clauvalas de la leg, y a quien faculto para firmar la ca-critura de compraventa. critura de compra-venta.

Soy Emiliano Polo, varón, viudo, negociante y vecino de este Distrito.

Emiliano Pola.

Santamaria, Mayo 16 de 1931".

Y para que todo el que se crea con derecho a hacer oposición, se fija este edicto en lugar visible de este Despacho, ho, diez y mueve de Junio de mil novecientos treinta y uno, a las tres de la tarde, copia se envía a la Alcaldía del Distrito de Ocú y Suntamaría, la tercera se le entregará al interesado para su publicidad en la GACETA OFICIÁL o en periódico diario de la localidad o en la Capital de la República.

El Gobernador encargado del Ramo de Tierras,

LEOPOLDO AROSEMENA.

El Secretario de Tierras.

E. Thibault.

EDICTO NUMERO 2

El suscrito Alcalde del Distrito de San Félix, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor Demetrio Sagei vecino del Corregimiento de San Félix se encuentra depositado un novillo hosco saldiblance como de tercera talla cuyo animal ha sido en contrado en los llanos de San Félix vagando sin conocor quien sea su dueño: este animal está marcado a fuero en el anca derecha con un ference ne el anca derecha con un ference en el anca derecha con un ference con el anca derecha con el anca derecha con un ference con el anca derecha con el anca derecha con el anca derecha con el fuego en el anca derecha con un fe-rrete así: (3)

Por tanto y en cumplimiento a lo ordenado por el artículo 1600 y 1601 del Código Administrativo se fija el presente en lugar público de este Distrito para que todo el que se crea con derecho a dicha animai lo luga valer dentro del término de treinta dias pues terminado el cual será vendido en almoneda pública por el Tesorero Municipal, Copia de ésto edicto será remitido al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Las Lajas, Diciembre 1º de 1930.

El Alcalde.

JOSE SANTIAGO R.

El Secretario.

E. C. Garcia.

30 vs.--22

AVISO NUMERO 3 El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de San Félix, al público por medio del presente,

HACE SABER:

Que en peder del señor Bartolomé Castrellón vecino de este lugar, se encuentran depositadas dos reses vaénquentiran depositadas dos reses va-curas, una vaca de regular tamaño, de color arará, marcada a fuego con la siguiente marca: (L. S.) en dos partes en el anca, y en el lomo; y un novilho que debe ser su hijo de color hosco y marcado a hispo en el lomo en el mismo ferrete desertto arriba-teses ambunlos han sito denunciados a esta Despacho como bienes mos-rentes sin decho conocido, han sido encontrados vagando por el lugar de-nomitardo San Félix desde hace ai-gún tiempo.

Por tanto y en cumplimiento de los dispuesto por el artículo 1800 y 1801 del Código Administrativo se fija el presente en lugar público de este Distrite, por el término de treinta dias habiles para que todo el que se crea con d'erecho a diches animales, lo haga valer dentro de ese término, pues pasudo el cunl serán vendidos en abroneda pública por el Tesorero Municipal. Un ejemplar del presente, será remitido al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gacera Oficial.

Las Lajas, Diciembre 31 de 1930.

El Alcaide.

JOSE SANTIAGO R.

El Secretario,

E. C. Garcia.

30 vs -- 16

Sorieo

LOTERA NACONAL DE BENEFICENCIA

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO QUE SE JUGARA EL 13 DIA DE DICIEMBRE DE 1931

1	PREMIO MAYOR deB.	20,000.00B.	20,000.00
1	SEGUNDO PREMIO de	6,000.00	6,000.00
1	TERCER PREMIO de	3,000.00	3,000.00
18	APROXIMACIONES de	200.00 cada una	3,600.00
9	PREMIOS de	1,000.00 cada uno	9,000.00
90	PREMIOS de	60.00 cada uno	5,400.00
900	PREMIOS de	20.00 cada uno	18,000.00
	SEGUNDO	PREMIO	
18	APROXIMACIONES deB.	50.00 cada una	900 00
9	PREMIOS de	100.00 cada uno	900.00
	TERCER	PREMIO	
18	APROXIMACIONES deB.	40.00 cada una	720.00
9	PREMIOS de	60.00 cada uno	540.00
1,074	_	* TotalB.	68,060.00

PRECIO DEL BILLETE, B. 10.00

PRECIO DE UN VIGESIMO DE BILLETE, B. 0.50

IMPORTANTE

LEY 12 DE 1931

DE 5 DE ENERO

Artículo 5°.—Todo aviso civil, judicial o administrativo, que deba publicarse por mandato de la ley una sola vez, debe ser publicado precisamente en la "Gaceta Official", pura que surta sus efectos; y todo aviso que por el mismo mandato debe publicarse varias veces, debe aparecer por lo menos ana vez en la "Gaceta Oficial" para los mismos fines.

(Caceta Oficial No. 5949 de 7 Marzo de 1931)

PUBLICACION

TARIFAS

DECRETO 123 DE 1931

DE 22 DE MAYO

PAGOS POR ADELANTADO

RANCO PACCONAL DE PACAMA

FUNDADO EN 1909

DEPOSITARIO OFICIAL DE LA REPUBLICA
Y MIEMBRO DE LA

AMERICAN BANKERS ASSOCIATION

ESTE BANCO SE ESPECIALIZA EN OPERACIONES DE PRESTAMOS CON CARANTIA HIPOTECARIA Y DE DESCUENTO

Cuenta con Departamento de Cobranzas Perfectamente Organizado y con Agencias en todas las Provincias, para servir con prontitud cualquier orden.

Se halla preparado completamente para el Servicio Exterior para lo cual cuenta con Corresponsales en todos los importantes Centros Comerciales del Mundo. Compra y Vende Giros. Expide Cartas de Crédito, Cheques Vinjeros, y Verifica Toda Clase de Transacciones de Banca.

RECIBE DEPOSITOS EN CUENTA CORRIENTE A PLAZO FIJO Y EN AHORRO, RECONOCIENDO UN BUEN TIPO DE INTERES.

DIRECCIONES:
POR TELECRAFO:
"BANCONAL"
POR CORREO: APARTADO 78

CLAVES EN USO: A. B. C. 5: Y 6: EDICION BENTLEY, LIEBER Y PETERSON

ENRIQUE LINARES